Aguascalientes elige hoy a su primera gobernadora

ANDREA BECERRIL Y CLAUDIO BAÑUELOS

ENVIADA Y CORRESPONSAL AGUASCALIENTES, AGS.

Aguascalientes elegirá hoy a la primera gobernadora de su historia entre cinco candidatas, en un ambiente caracterizado por acusaciones mutuas entre Morena y PAN por diversas irregularidades e incluso de intento de fraude electoral.

Leonel Godoy, quien coordina a los 40 diputados federales de Morena que vigilan la elección, comentó que la preocupación mayor está en 180 casillas ubicadas en domicilios particulares, donde los blanquiazules han obtenido enormes resultados atípicos y donde podrían en esta ocasión violentar la voluntad ciudadana.

El PAN también desplegó a más de 30 de sus legisladores federales, encabezados por el diputado
Santiago Creel, que actuarán en
"células especiales" para proteger lo que consideran su bastión
y evitar que los brigadistas que
Morena trajo de varias entidades, especialmente de la Ciudad
de México, puedan "enrarecer el
proceso e inhibir el voto", comentó el diputado blanquiazul Héctor
Saúl Tellez.

Por la mañana, el senador Alejandro Peña y el diputado Godoy llamaron al gobernador del estado, el panista Martin Orozco, a garantizar que la ciudadanía vote libremente este domingo y cese el hostigamiento policiaco a militantes y simpatizantes de la Cuarta Transformación.

En rueda de prensa presentaron a Ramiro González Gutiérrez, ex diputado local por Nuevo León, quien junto a su escolta y otros dos morenistas, entre ellos Héctor Mora, refirieron que fueron detenidos por la policía municipal y secuestrados por varias horas en las instalaciones de la fiscalía estatal, donde fueron despojados de sus teléfonos celulares y carteras con documentos personales, por lo que dijeron temer por la integridad de sus familias.

Al preguntarles sobre la presencia de brigadistas de Morena, a quienes el PAN acusa de venir a desestabilizar el estado y tratar de influir en la elección, Peña hizo notar que son militantes que vinieron a promover el voto y ayudarán a vigilar la votación hoy, junto con los legisladores, en las mil 738 casillas que se instalarán en los 11 municipios de la entidad. Sobre todo en las 180 "privadas", que se ubican en el distrito federal 3. donde obtuvo la pasada elección el PAN 60 mil votos y Morena sólo 60, terció el diputado Godoy. Hizo notar que ahí podría darse el fraude electoral contra la candidata morenista, Nora Ruvalcaba, toda vez que en el estado una elección se gana con 250 mil votos.

Las candidatas son Nora Ruvalcaba (Morena), profesora jubilada y fundadora de ese partido en la entidad. Es la tercera ocasión que contiende por este cargo.

Teresa Jiménez (PAN, PRI, PRD) es diputada federal con licencia y ex alcaldesa de Aguascalientes.

Anayeli Muñoz (MC) fue diputada local por el PVEM y su carrera está ligada a la ex alcaldesa priísta Lorena Martínez, hoy en el equipo de la panista, Jiménez.

Natzielly Rodríguez (Fuerza por México, partido local) fue diputada local por Morena.

Martha Márquez (PT y del PVEM) dejó el PAN en noviembre pasado. El pasado martes anunció que declina a favor de Ruvalcaba, pero de todos modos aparecerá en la boleta electoral.

AGUASCALIENTES

Posición economía estatal (32 entidades) Vigésima tercera economía estatal. Aportación al PIB nacional (%) Producto interno bruto (PIB) (%) * Número de empleos registrados ante el IMS5 ** 341.747 Empleos registrados ante el IMSS como % nacional Inflación anual (%) Percepción de seguridad (puntos) ** 47.6 por ciento consideran que vivir en su estado es inseguro Satisfacción con la vida (puntos)**** El promedio de satisfacción con la vida es de 8.62 puntos en una escala de cero a 10 (totalmente insatisfecho a totalmente satisfecho)

^{*} Cuarto trimestre de 2021 respecto al ouarto trimestre de 2019, antes de la pandemia. ** Datos al cierre de abril de 2022.